

Hay 52 millones de pobres en México (El Financiero 01/08/11)

Hay 52 millones de pobres en México (El Financiero 01/08/11) Miriam de Regil Lunes, 1 de agosto de 2011 • En dos años 3.2 millones de personas se sumaron a dicho flagelo. • 46% de la población no satisface sus necesidades básicas. • Crisis financiera y alza en alimentos, factores negativos. - Pobres, 52 millones de mexicanos; problema estructural: especialistas En dos años, de 2008 a 2010, el número de personas en condiciones de pobreza se incrementó en México de 48.8 millones a 52 millones, es decir se sumaron 3.2 millones de personas más a esta situación. De acuerdo con los resultados de la medición oficial del Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval), actualmente el 46 por ciento de la población del país reporta diversas carencias y no cuenta con el suficiente dinero para satisfacer sus necesidades básicas. El organismo público encargado de medir la pobreza, apuntó que lo anterior se puede atribuir principalmente a la crisis financiera internacional y al aumento en los precios de los alimentos. Para el Coneval, un pobre es quien tiene un ingreso menor a dos mil 114 pesos al mes en el área urbana y mil 329 pesos mensuales en la zona rural. Asimismo, los pobres extremos son aquellos que perciben mensualmente ingresos menores a 978 pesos en las zonas urbanas y de 684 en las rurales. Gonzalo Hernández Licona, secretario ejecutivo del Coneval, aseguró que la crisis internacional fue la principal razón, ya que ello se tradujo en una "caída generalizada en el ingreso y los mayores efectos se reportaron, en esta ocasión, en las zonas urbanas". Pese a lo anterior, el reporte del Coneval indica que entre 2008 y 2010 se redujeron en México las carencias sociales de acceso a los servicios de salud; acceso a la seguridad social; servicios básicos en la vivienda; calidad y espacios de la vivienda, y rezago educativo. En el mismo periodo, destaca, la población en pobreza extrema, aquellos a quienes no les alcanza para consumir los alimentos necesarios, pasó de 10.6 por ciento a 10.4 por ciento, por lo que el número de personas en situación de pobreza extrema se mantuvo en 11.7 millones. Factores La medición de pobreza, como lo establece la Ley General de Desarrollo Social, incluye los siguientes factores: ingreso, rezago educativo, acceso a los servicios de salud, acceso a la seguridad social, calidad y espacios de la vivienda, servicios básicos en la vivienda, acceso a la alimentación y grado de cohesión social. Así, las entidades federativas con mayor disminución porcentual en la carencia de acceso a los servicios de salud son: San Luis Potosí (42.3 por ciento), Chihuahua (35.4 por ciento), Hidalgo (35.3 por ciento), Michoacán (31.6 por ciento) y Guerrero (31.4 por ciento). En tanto, Sonora es el único estado donde aumentó esta carencia (3.7 por ciento). A nivel nacional, la carencia de servicios básicos en la vivienda pasó de 21.1 millones de personas a 18.5 millones de personas. El rezago educativo se redujo de 24.1 millones a 23.2 millones de personas. Los estados con más disminución son Durango, Sonora, Nuevo León y Tlaxcala. Por otro lado, esta carencia aumentó en Campeche, Baja California Sur y Colima. En lo que respecta al acceso a la alimentación, se registró un aumento de 23.8 a 28 millones de personas; Baja California Sur, Campeche, el Estado de México, Quintana Roo y Nuevo León son en los que se encontró un crecimiento de este problema. En contraparte, en Guanajuato, Morelos, Michoacán, Durango y Oaxaca lograron disminuir el problema.